

INFORMACION DE ULTIMA HORA

La guerra en Rusia

Ha sido ocupado por los alemanes Olginskaya, en el sector de Bataisk

Al E. de Rostov prosigue el avance germano y se ha llegado al río Manich, último afluente del Don en su orilla izquierda

Es falso que Finlandia tenga el propósito de retirarse del conflicto

Berlín. — Ha sido ocupada por las fuerzas del Reich la localidad de Olginskaya, ciudad situada en el sector de Bataisk y que ha sido defendida con encarnizamiento por los soviets.

La ocupación se llevó a cabo después de cruentos combates casa por casa con los bolcheviques.

Simultáneamente, formaciones de infantería alemana y divisiones blindadas han avanzado al Este de Rostov y pasado el Don, en dirección meridional.

Estas formaciones han llegado al río Manich que es el último afluente del Don en su orilla izquierda.

En esta zona más de 250 vehículos han sido destruidos por la aviación alemana.

Esta destruyó además una serie de depósitos de petróleo y de municiones.

Actualmente se combate encarnizadamente en la curva del río Don y los combates son por la posesión de las alturas de Kalach.

Al mediodía de ayer había sido rota ya la resistencia enemiga en este sector.

250 tanques soviéticos han sido destruidos entre el 23 y el 25 de julio.

Asimismo los ataques de los "stukas" contra las líneas de comunicación soviéticas han per-

mitido la destrucción de 234 vehículos de transporte motorizado.

101 aparatos rojos destruidos. Berlín. — 101 aparatos perdieron los soviets en las últimas 24 horas.

Limpieza de terreno. Berlín. — Se informa que hasta el momento no se han registrado combates de persecución en la zona Sur de Rostov.

Por el momento las operaciones se limitaron a limpiar el terreno conquistado a los soviets.

La actitud de Finlandia. Helsinki. — Se han difundido algunas noticias de procedencia extranjera en que se atribuya a Finlandia el propósito de retirarse del conflicto con ayuda de Estados Unidos.

Tales noticias son desmentidas oficialmente en la capital finlandesa.

La prensa soviética insiste en la gravedad de la situación.

Londres. — La prensa soviética sigue insistiendo en que la situación es gravísima y que las consecuencias son de gran trascendencia en orden a la defensa del territorio y de la población rusa.

Los periódicos bolcheviques hablan con tristeza de los centenares de aldeas y ciudades que durante el último mes han caído en poder de las tropas anticomunistas.

De los periódicos rusos ha desaparecido, en cambio, por com-

pleto el tema del segundo frente, aunque la masa del pueblo sigue esperando en su creación.

El avance en el sector ucraniano.

Budapest. — Las operaciones del Este y del Sureste de Ucrania se extienden cada vez más.

Los combates se caracterizan actualmente por el avance de las tropas aliadas que en vez de dedicarse a la destrucción de los contingentes bolcheviques, prodigan su marcha en busca siempre de objetivos más lejanos.

Las unidades ligeras protegen estas operaciones y rechazan diariamente intentos soviéticos de atravesar el río Don.

Las victorias aliadas alcanzadas en la cuarta semana de ofensiva sobrepasan todas las esperanzas.

Rostov es un montón de escombros.

Berlín. — Han llegado en avión a esta ciudad los corresponsales extranjeros que visitaron lo restos que quedan de la ciudad de Rostov.

Esta se halla convertida en un montón humeante de escombros y las casas que se encuentran en pie pueden contarse con los dedos de la mano.

Por todas partes se ven carros soviéticos destruidos y cañones y ametralladoras hechas añicos, cadáveres y demás restos del gran ejército destruido.

Las columnas de prisioneros rusos se hacen interminables.

La U.R.S.S. no ha contestado aún a la protesta de Suecia

Estocolmo. — El Gobierno soviético no ha respondido todavía a la nota de protesta sueca por el hundimiento de un cuque mercante sueco.

28 penas de muerte en Francia

Prohibición del empleo de acero y hierros.

Clermont Ferrand. — Veinte y ocho penas de muerte han sido aprobadas por el Tribunal Militar de Lille contra otros tantos miembros de la región.

Estos estaban acusados de sabotaje o de tenencia ilícita de armas.

También han sido acusados algunos de favorecer la propaganda comunista.

Las sentencias han sido ejecutadas.

Vichy. — El empleo de aceros y hierros de determinadas calidades en serie y en artículos que se especifican ha sido extinguido y totalmente prohibido por el Gobierno en vista de la escasez de materias primas.

Una Conferencia suramericana para tratar del problema de la escasez de combustibles

Un informe del Ministro argentino de Negocios Extranjeros sobre la evasión de tripulantes del «Graff Spee»

Buenos Aires. — Se ha reunido en Montevideo la Conferencia que ha de ocuparse en el problema de la escasez de combustibles en Suramérica.

Preside las deliberaciones el Ministro de Industria del Uruguay, señor Canessa.

Los debates de mayor importancia se celebrarán en los primeros días del próximo mes de Agosto, para cuando se espera la llegada a Montevideo de los representantes de la Argentina, Chile, Perú y Bolivia.

Buenos Aires. — El Ministerio de Negocios Extranjeros redacta actualmente un informe en que se detallarán las circunstancias en que abandonaron el territorio argentino algunos tripulantes del acorazado alemán "Graff Spee", hundido frente a Montevideo.

Los tripulantes de dicho buque fueron internados en la Argentina.

Los evadidos son 23 oficiales y 107 marineros.

El número de tripulantes internados era de 1.044.

El informe que se está redactando será entregado a la Embajada de Inglaterra en Buenos Aires.

Dos nuevos buques botados en E.E.U.U.

Nueva York. — Dos nuevos buques han sido botados a la inversa, inundando los diques, que estaban más bajos que el nivel del mar.

Llegan a Mozambique los periodistas japoneses que se encontraban en Estados Unidos

En Norteamérica —han declarado— todos hablan de la creación de un segundo frente, pero todos saben también que sería una catástrofe

Lorenzo Marqués (Mozambique). — Han llegado a esta población los periodistas japoneses que se encontraban en Estados Unidos al estallar la guerra y que han venido para ser canjeados y regresar seguidamente al Japón.

Los periodistas nipones han hecho declaraciones acerca de la situación en Norteamérica.

—Todo el mundo habla en Es-

En Egipto

La lucha en el sector septentrional

Bajas de los surafricanos en Tobruk

El Cairo. — Se informa que el octavo ejército británico ha avanzado ligeramente a raíz del ataque que se inició la noche anterior en el sector septentrional del frente egipcio.

Continúan las operaciones.

Psetoria. — Cinco mil bajas sufrió el ejército surafricano en Tobruk.

La mayoría son desaparecidos.

Mussolini cumple hoy 59 años

Un expresivo telegrama de felicitación del Führer

Roma. — Hoy cumple el Duce, Benito Mussolini, la edad de 59 años.

Berlín. — Con motivo de ser



hoy el cumpleaños de Mussolini, el Führer-Canciller del Reich ha enviado al Duce un mensaje de felicitación.

En él expresa a Mussolini sus votos personales y los del pueblo alemán por su salud personal y la prosperidad de la Italia fascista.

El ataque aéreo alemán contra Birmingham

Los bombarderos británicos atacan objetivos de Alemania

Berlín. — Durante la operación aérea realizada por los alemanes contra Birmingham, las bombas alcanzaron un gasógeno, el cual salió proyectado en el aire, hecho pedazos.

Los bombarderos destruyeron el taller principal de una gran fábrica, en Sheldenharn.

Otros bombarderos atacaron el aeródromo de Binchard-Newton, cuya pista de aterrizaje destruyeron, así como cuatro bimotores ingleses.

También fué bombardeado Hull.

Londres. — Los bombarderos británicos atacaron ayer diversos objetivos de Alemania.

La situación interior de Egipto

El avance de las tropas del Eje por tierras de Egipto, sorprende al país en plena tirantez política, cuya gravedad no podemos apreciar bien desde aquí, pero por definición sabemos que nunca son beneficiosas las disensiones internas, cuando se ha de hacer frente a un grave peligro exterior, un peligro que, cuando menos, ha de convertir el suelo nacional en campo de batalla y el carácter de esos incidentes en cualquier caso resulta paradójico si se piensa que el actual Gobierno de El Cairo pase por representar casi todo el pueblo que su jefe, Nahas Pachá, y el Wafd su partido han peleado desde hace cinco lustros bajo la bandera nacionalista y antibritánica y son ahora combatidos como angélicos e instrumentos del Foreign Office.

Cuando estalló la guerra el Wafd estaba en la oposición. Un incidente de política interna, uno de los muchos que enfrentaban casi de continuo a la Corte y al partido nacionalista, le habían expulsado del poder en 1937 y Egipto estaba gobernado por una coalición de partidos pequeños que, mediante artimañas electorales conocidas —y no sólo en Egipto— se habían fabricado una mayoría parlamentaria. El modo de aplicar durante la guerra el tratado de alianza con Londres —negociado por el Wafd en el año 1936— ocasionó una serie de crisis, hasta que el Rey, después de algún intento vano de formar Gobierno con los elementos políticos ajenos al Wafd, llamó al jefe de éste para encargarle del poder, cargo que Nahas Pachá aceptó exigiendo previamente la seguridad de que sería disuelto el Parlamento y convocadas nuevas elecciones.

La noticia de que el Wafd había sido llamado por consejo o por mandato de Inglaterra causó cierto asombro, pero muy pocos días después Nahas Pachá declaró públicamente que estaba "en alma y corazón con Inglaterra" en la lucha de este país con las potencias totalitarias. Sin embargo, las dos actitudes pueden explicarse. Para el Gobierno inglés eran más convenientes la inteligencia con el partido que reúne —por lo menos hasta Febrero de este año reúnala— la mayor parte de la nación; del mismo modo, que no de 1922 a 1936, consiguió un acuerdo mientras no negoció con los nacionalistas, había de esperar también que la actitud de El Cairo —la que fuese— no sería de fiar mientras no llevase la aprobación de Nahas Pachá y los suyos. Y podía recomendar el llamamiento a Nahas Pachá con cierta libertad de espíritu, porque en la caída del Wafd, en 1937, había tenido poca o ninguna participación.

En cuanto a la actitud proinglesa de Nahas Pachá, se debe quizás por la actitud superdemocrática que adoptan los partidos nacionalistas de las naciones sometidas a un poder extranjero cualquiera. Puede compararse la actitud de los nacionalistas egipcios con la de los indios que proclaman a grandes gritos su adhesión a las doctrinas de las democracias, a Rusia y a China, y prisioneros de estas voces no saben ni lo que hacen ni lo que quieren.

Sólo que la posición de Nahas Pachá tenía que provocar en los sectores avanzados del nacionalismo —desilusión primero y protestas después. A decir verdad, en las agitaciones de ahora no es fácil discernir la parte que corresponde a la política interior, pues en el boicot electoral intervinieron también los partidos afectados a la política británica. Mas, en la protesta callejera, es indudable que sólo han participado los elementos extremistas del nacionalismo, sobre todo estudiantes acostumbrados ya a estas andanzas en favor del Wafd durante 20 años.

Cualesquiera que sean los móviles, el Gobierno reaccionó con mano dura frente a los protestantes. Estableció la pena de muerte para los cómplices de los movimientos revolucionarios, prohibió la escucha de las emisiones de "radio" del Eje —lo que no se hace en Inglaterra—, encarceló a algunos jefes políticos, entre ellos al ex-Presidente del Consejo Ahi Maher Pachá, íntimo amigo y consejero del Rey; clausuró la Universidad de El Cairo y tomó otras medidas severas de orden público.

Peró la excitación no se ha aquietado. En Marzo hubo un intento contra la vida del propio Nahas Pachá; ahora parece que se ha realizado otro contra el jefe de servicio inglés de Propaganda, casi al mismo tiempo que se planteaba una crisis parcial.

En la Comisión gubernamental india se ha anunciado que, como consecuencia de la pérdida de importantes zonas proveedoras de productos alimenticios del Asia oriental, hay que contar con un déficit de 23 millones de toneladas de arroz y de 350.000 toneladas de trigo en el abastecimiento de la India inglesa.

Esta cifra pudiera ser que se viese incluso aumentada, puesto que, en lo sucesivo, también tendrá que abastecer la India a Ceylán, que es el mayor importador de arroz del mundo y que hasta ahora era abastecido por Birmania.

Del consumo total de la India en petróleo, que asciende anualmente a 300 millones de galones, se han producido en el propio país únicamente 12 millones de galones, procediendo el resto, a partes iguales, de Birmania y del Golfo Pérsico. Birmania, por razón de su ocupación, ha quedado ya excluida.

También ha sido prohibida la venta de neumáticos. Según anuncia la Agencia Associated Press, existe asimismo una gran escasez de acero, no obstante haber declarado la radio londinense que la producción de acero había

La madera de serrín parece que es sobremedida adecuada para la fabricación de muebles.

Muebles hechos de serrín

Copenhague. — En Dinamarca se ha creado un consorcio para la fabricación de madera con serrín. El procedimiento para dar consistencia al serrín es naturalmente, un secreto industrial, pero parece que se trata de un producto obtenido de desechos de madera.

Local Mercería, punto céntrico, alquiler módico. Informes: Conquistador, 4-2-2, de 1 a 3 y de 6 a 8.

Algeciras. — Procede a la División de primera línea, la camarada María Luque, la camarada de Villavicencio, marqueses de Marulles.

Por deseo expreso sólo acudieron a recibirlo miliares y amigos íntimos. Desde el comienzo de la guerra, en unión de los prestó relevantes servicios, dando su sangre en varias ocasiones, jándose una vez al mar la vida de una persona, taba ahogando. Los otros prisionera con su esposa, conducida a la prisión, donde estuvo durante un tiempo en duro cautiverio, se la División Azules, inscribió como voluntario para el frente donde lejos de los hospitales día valiosos servicios.

Como homenaje a su mérito, el Ayuntamiento un vino de honor, y en todas las autoridades y otras representaciones.

Rafael de LUIS

La producción de arroz en el Japón

Agregándosele la de los países amigos, supera el 50 por ciento de la mundial.

El mineral de manganeso y el petróleo India

La cosecha mundial de arroz, sin tener en cuenta la de China, el Irán y la Unión Soviética por no poseer estadísticas exactas, elevase anualmente a unos 90 millones de toneladas. De esta cifra se recolecta nada menos que un 45 por 100 en la India inglesa, pero, a pesar de todo, no le basta al Indostán con su producción y ha tenido hasta ahora que adquirir considerables cantidades de arroz en Birmania.

Por esta razón, el consumo de Ceylán, que se cuenta entre los mayores importadores de arroz del mundo, apenas si podrá cubrirse.

Peró las cosechas de los restantes países productores de arroz se hallan hoy, en su mayor parte, bajo el control japonés.

El Japón y sus posesiones recolectan anualmente alrededor de 20 millones de toneladas de arroz; los países amigos del Japón, unos 12 millones de toneladas y los territorios conquistados por los japoneses —sin incluir las regiones ocupadas de China— algo así como 15 millones de toneladas. Todo ello arroja un total de más de la mitad de la producción mundial de arroz.

La esfera de influencia japonesa abarca ya en la actualidad todos los países que poseen un excedente importante en la producción de arroz. Antes de la guerra, los excedentes de todos los países productores de arroz suponían unos 9 millones de toneladas anuales.

De esta cifra correspondían aproximadamente 17 millones de toneladas a las posesiones japonesas, que son las que principalmente abastecen a la metrópoli. A ello hay que agregar los 3 millones de toneladas de los Estados amigos del Japón y 3 millones de toneladas más procedentes de los territorios conquistados por el Japón.

A la cabeza de los exportadores de arroz se hallaba Birmania con unas exportaciones anuales de casi 3 millones de toneladas, siguiéndole Indochina y Tailandia, con alrededor de 15 millones de toneladas cada una.

El Japón controla, pues, en la actualidad unas zonas de cultivo de arroz que representan más del 85 por 100 del antiguo comercio mundial de arroz.

Productos que escasean en la India inglesa.

En la Comisión gubernamental india se ha anunciado que, como consecuencia de la pérdida de importantes zonas proveedoras de productos alimenticios del Asia oriental, hay que contar con un déficit de 23 millones de toneladas de arroz y de 350.000 toneladas de trigo en el abastecimiento de la India inglesa.

Esta cifra pudiera ser que se viese incluso aumentada, puesto que, en lo sucesivo, también tendrá que abastecer la India a Ceylán, que es el mayor importador de arroz del mundo y que hasta ahora era abastecido por Birmania.

Del consumo total de la India en petróleo, que asciende anualmente a 300 millones de galones, se han producido en el propio país únicamente 12 millones de galones, procediendo el resto, a partes iguales, de Birmania y del Golfo Pérsico. Birmania, por razón de su ocupación, ha quedado ya excluida.

También ha sido prohibida la venta de neumáticos. Según anuncia la Agencia Associated Press, existe asimismo una gran escasez de acero, no obstante haber declarado la radio londinense que la producción de acero había

Estocolmo. — Se celebró en Viena una "Semana de la Limpieza", durante la cual la población de la antigua polaca fué invitada a una limpieza radical de las y del indumentario.

También los locales, restaurantes, tiendas, oficinas, así como las plazas, han sido sometidos a una limpieza radical. Durante la semana se efectuaron baños públicos y se dio una desinfección completa de la ropa de los particulares.

El mar arroja cantidades de...

las costas ir...

Japón ha concedido un empréstito al Gobierno de Nanking

Prosiguen con gran intensidad los combates entre tropas niponas y chinas

Tokio. — El Japón ha concedido un empréstito de cien millones de yens al Gobierno nacional chino.

El empréstito ha sido otorgado para contribuir al desarrollo normal de la emisión de billetes del Banco central de reserva de Nanking.

LA LUCHA EN CHINA. Changking. — Las tropas japonesas se retiran del sector de Kiangshan, en la provincia de Chekiang.

Los combates prosiguen con gran intensidad.

Los dos bandos en lucha recibieron refuerzos.

El enemigo ha sido derrotado en el frente de Honan, en las proximidades de Sa-yang.

LA ACTUACION DE LOS SUBMARINOS NORTEAMERICANOS. Washington. — Los submarinos norteamericanos desatacados en Extremo Oriente han hundido un mercante de tonelaje medio y averiado a otro.

Probablemente hundieron otro buque mercante.

Todos ellos eran japoneses.

Atenas. — Un millón de dracmas ha sido entregado por el Ministro de Italia en Atenas al Presidente del Gobierno griego para atender a los niños pobres del país.